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Bureau de Comité de Direction 
Réunion du Samedi 25 Janvier 2025 

  

 
 

 

Présidence :  Pascal PERRET. 

 
  

Présents : Claude BARRÉ, Christophe CHESNAIS, Michel ÉLOY, Pascal PINÇON et Jean-Noël PICOT. 

 
 

Absents excusés : Yann CHAUVEL et Stéphanie PETTIER. 
 
 
 
La séance est ouverte à : 9h00 
 
 
Pascal PERRET et l’ensemble de son équipe présentent leurs meilleurs vœux pour l’année 2025 à l’ensemble des 
acteurs du football mayennais, à l’ensemble des membres des commissions du District et à tous les salariés du 
District. Dans l’incapacité de répondre individuellement à l’ensemble de ceux qui ont adressé leurs vœux, il les 
remercie chaleureusement. 
 
Le Bureau du Comité de Direction informe du décès, 

− De Pierre BERSON, ancien arbitre, ancien représentant des arbitres au Comité de Direction de la Ligue du 
Maine et UNAFISTE émérite. 

− Du papa de Mickaël GOMBERT, arbitre. 

− De Pascal LOYANT, ancien arbitre. 
adresse ses plus sincères condoléances aux familles et aux proches. 
 
 
 

ORDRE DU JOUR 
 

Le secrétariat de la séance est assuré par Christophe CHESNAIS. 
 
 

▪ Informations diverses. 
▪ Dossiers à traiter.  
▪ Questions diverses / tour de table. 
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1 - LIGUE 

 

▪ Reçu l’information de l’Amicale des Éducateurs de Football de la Vendée concernant une conférence de 
Luis FERNANDEZ le Lundi 21 Avril 2025 dans le cadre du Mondial de Football de Montaigu (85). 

▪ Information de Jérôme CLÉMENT – Directeur de la Ligue des Pays de la Loire – concernant l’accès à St 
Sébastien en raison du passage en Zone à Faibles Émissions (ZFE). Rappel sur les vignettes Crit’Air. 

▪ La journée de formation « tout terrain » à l’intention des dirigeants des clubs, programmée le Samedi 18 
Janvier au District de la Mayenne est annulée en raison du faible nombre de personnes inscrites (6). 

▪ Vendredi 10 et Samedi 11 Janvier, Séminaire du Bureau des Bureaux des différents centres de gestions. 
Compte rendu effectué par Pascal PERRET. Remerciements.  

▪ Reçu les différents procès-verbaux des différents pôles Activités Sportives/Juridique de la Ligue des Pays 
de la Loire. Remerciements. 

▪ Reçu le procès-verbal de la réunion du Bureau du Comité de Direction de la Ligue. Remerciements. 
▪ Pascal PERRET référent « canal informatique » pour informer la Ligue des problèmes informatiques. 
 
 

2 - DISTRICT 

 

2.1 – Correspondances : 
 

▪ Reçu les vœux d’Olivier RICHEFOU – Président du Conseil Départemental de la Mayenne. Remerciements. 

▪ Reçu les vœux de Philippe DELFORGE – Président de la Ligue de Football Amateur. Remerciements. 

▪ Reçu les vœux de la Commission Départementale d’Arbitrage. Remerciements. 

▪ Reçu les vœux du Dr Alain QUINTON. Remerciements. 

▪ Reçu les vœux de Jean-Claude BUTTIER – Président de l’Union Nationale des Arbitres de Football 53. 

Remerciements. 

▪ Reçu les vœux du Comité Départemental Olympique et Sportif de la Mayenne. Remerciements. 

▪ Reçu la Newsletter – décembre 2024 – N°104 du Comité Départemental Olympique et Sportif de la 

Mayenne. Remerciements. 

▪ Reçu de Manuella MONTEBRUN – service départemental à la jeunesse, à l’engagement et aux sports – 

l’information concernant l’appel à projets. L’information a été transférée à l’ensemble des clubs. 

 

2.2 – Activités du Président : 
 

▪ 13 et 14 Décembre : Participation aux Assemblées fédérales de l’Association des Employeurs du Football 

Français et celle de la Fédération Française de Football. 

▪ 19 Décembre : À la demande du club, Pascal PERRET et Pascal CORNU ont rencontré les dirigeants du club 

du FC Ruillé-Loiron.  

▪ 20 Décembre : Soirée des sportifs mayennais à l’Espace Mayenne. 

▪ 21 Décembre : Présence à la journée Finale du Régional para-futsal adapté à St Pierre la Cour. 

▪ 7 Janvier : Présence aux vœux du Conseil départemental et de la préfecture à l’Espace Mayenne. 

▪ 18 Janvier : Présence au stage des arbitres à Nuillé sur Vicoin. 

 

2.3 – URSSAF : 
 

▪ Le Mercredi 8 et Jeudi 9 Janvier, les services de l’URSSAF ont procédé a contrôle au sein du District. 

Remerciements à Claude BARRÉ et à Fabienne SEGRÉTAIN pour leur travail en amont qui ont facilité ce 

contrôle. Réception du compte-rendu émanant de l’inspecteur. 

 

2.4 – Coups d’éclat / Labels : 
 

▪ La liste des clubs nommés pour les coups d’éclat de la saison 2024-2025 a été transmise au Crédit Agricole. 

Jean-Noël PICOT est chargé du suivi.  

▪ Interrogations sur les dates des remises des labels dans les clubs (Jean Noël et Mathieu). 
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2.5 – Article 9 : 
 

▪ Comme le prévoit le règlement des compétitions LFPL, le District doit informer les clubs évoluant en D1 de 
leur situation vis-à-vis « de l’article 9 ». Cette situation est faite en regardant les chiffres au 30 Novembre, 
avec obligation d’informer les clubs avant le 31 décembre de l’année sportive en cours. 
Le tableau d’informations des clubs du District 53 établi par la Commission d’Organisation des Compétitons 

Seniors en date du 17 Décembre 2024 a été transmis aux clubs. 

 

2.6 – Décisions : 
 

▪ Suite à la réponse à une question formulée par le District auprès de la Direction de l’Arbitrage, le Bureau 

restreint a décidé qu’un arbitre Futsal ne pourrait pas arbitrer plus de deux rencontres par semaine (Ligue 

et District). À de très rares exceptions, une troisième désignation peut être autorisée. Le Bureau a transmis 

l’information à la Commission Départementale d’Arbitrage pour application immédiate. 

 

2.7 – Arbitrage : 
 

▪ Sur proposition de la Commission Départementale d’Arbitrage, le Bureau du Comité de Direction valide la 

désignation des Mrs David COUTURIER et Guillaume LEMÉE pour la finale du Critérium Futsal qui se tiendra 

Jeudi 6 Février à La Baconnière. Cette finale opposera L’US Entrammes et l’AS La Dorée. 

▪ Le Bureau du Comité de Direction autorise un second arbitre bénévole licencié du club recevant à assister 

l’arbitre principal sur les rencontres Futsal du District. Un courrier complémentaire va être adressé à 

l’ensemble des clubs. 

 

2.8 – Divers : 
 

▪ Envoi à tous les clubs d’une information de collecte de vêtements ou équipements sportifs non utilisés. Les 

donations sont à déposer au District avant le 31 janvier et sera récupéré par l’association en charge de 

l’opération. 

▪ L’entretien des locaux du District seront désormais assurés par Maine Ateliers de Gorron/Mayenne. Cet 

Établissement ou Services d’Aide par le Travail (ESAT) favorise l’emploi de personnes en situation de 

handicap.  

▪ Une commande d’écussons d’arbitre a été passée auprès d’Intersport. Le Bureau du Comité de Direction 

décide de continuer à donner gratuitement un écusson à chaque nouvel arbitre (Formation Initial Arbitre). 

Pour tout arbitre qui demanderait un nouvel écusson, celui sera facturé 10 euros. 

▪ Suite à un mail des services de l’État, Kévin GÉNISSEL a relancé les jeunes en service civique, les tuteurs et 

les clubs concernés pour les formations obligatoires à suivre. 

▪ Validation du tableau de demande de licences pour la Direction Régionale de la Jeunesse, des Sports et de 

la Cohésion Sociale. 

2.9 – Salariés : 
 

▪ Reçu la lettre de démission de Théo RAUZY qui intervenait à la Section Sportives Jules RENARD. Le District 

lui souhaite une pleine réussite dans ses nouvelles missions. 

▪ Un contrat de travail a été conclu avec Benjamin LEBOURLIER suite au départ de Théo RAUZY. 

▪ Suite à la demande du Conseil Économique et Social d’étudier la possibilité de la mise en place d’un compte 

épargne temps pour les salariés, à ce jour, le Bureau du Comité de Direction décide de ne pas accéder 

favorablement à la demande. 

 

2.9 – Tournoi des 4 Régions : 
 

▪ Arnaud BULENGER a transmis le compte rendu de la première réunion de travail en vue de l’organisation 

du tournoi des 4 régions qui se déroulera en Mayenne en Août 2025. Remerciements. Michel ÉLOY sera le 

représentant des élus du Comité de Direction. 
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2.10 – Rappel : 
 

▪ Le Bureau du Comité de Direction tient à rappeler avec force, à tous et à toutes, qu’un club ne peut pas 

récuser un arbitre pour quelque prétexte que ce soit. Il en va de même pour les membres de Commissions 

qui ne peuvent pas influer de part de leur position de membre du District. 

 

2.11 – Formation juridique : 
 

▪ La réunion juridique initiée par Julien LEROY (Juriste de la Ligue des Pays de la Loire) n’a pas pu avoir lieu. 

Une autre date va être proposée. 

 

2.12 – Galette des rois : 
 

▪ Pour la première fois, il a été organisé une galette des rois à l’intention de tous les membres des 
commissions du District et des salariés. Cette réception a eu lieu le Vendredi 17 Janvier. Une quarantaine 
de personnes étaient présentes.  

 

2.13 – Pratiques Plurielles : 
 

▪ Pascal PINÇON a participé à une réunion à la Ligue le Mardi 10 Décembre. Un compte rendu détaillé sera 

effectué lors du prochain Comité de Direction. 

 

2.14 – Travaux / Achats : 
 

▪ La nouvelle signalétique intérieure a été achetée à la société Publivue. La pose est désormais terminée et 

permettra aux visiteurs de se repérer et se diriger plus facilement dans l’enceinte du District. 

▪ Afin de répondre à l’évolution des moyens pédagogiques, la salle de formation sera équipée d’un nouveau 

vidéoprojecteur et de deux grandes télévisions. Cette même salle de formation sera relookée lors de l’inter-

saison.   

▪ L’achat d’une fontaine à eau va être fait permettant ainsi la fin de l’achat de bouteilles d’eau pour les stages. 

Chaque stagiaire devra se munir d’une gourde ou bouteille. Dorénavant, cette préconisation doit être 

précisée dans les convocations. 

▪ Des sèche-mains électriques vont être installés dans les deux toilettes du District. L’objectif 

environnemental affiché est de supprimer les essuie-mains papier. 

▪ Une mise en conformité de l’armoire électrique du District est nécessaire. Une entreprise a été mandatée 

pour effectuer les rectificatifs nécessaires. 

▪ L’éclairage de l’espace de convivialité et de réception va être remplacé par un éclairage Led. L’isolation et 

le faux-plafond vont être restaurés. 

 

2.15 – Partenariats : 
 

▪ Le contrat de partenariat avec Intersport a été renouvelé. 

▪ Des contrats de partenariats ou de mécénat ont été conclus avec : 

− Poivre et sel : Partenaire pour les formations ou réceptions. 

− Jubil intérim : Finale Critérium Futsal et Finales Futsal Jeunes. 

− Étoile Lavalloise : Finales Futsal. 

 

2.16 – Commissions : 
 

▪ Une commission des calendriers va être crée. Elle aura pour objectifs de travailler en amont de la future 

saison afin d’anticiper au mieux les différents calendriers, finales et actions techniques. 

La présidence de cette commission a été confiée à Anthony RAYMONDE. Lors du prochain Comité de 

Direction de février, elle sera complétée. 
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2.17 – finales : 
 

▪ Le Bureau du Comité de Direction évoque les différentes Finales de fin de saison. Devant les incertitudes 

liées aux conditions climatiques, il est convenu de confier aux Commissions d’Organisations des 

Compétitions (Seniors, Vétérans, Féminines et Jeunes – Futsal) en lien avec la Commission des Terrains et 

des Infrastructures Sportives et les Conseillers Techniques de se réunir afin de proposer les dates et les 

lieux (option 1 et option 2) pour le prochain Comité de Direction. 
 

 

3 – QUESTIONS DIVERSES 

 

▪ Pas de question diverse. 
 

 

 
Prochaine réunion du Comité de Direction :  Mardi 25 Février 2025 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 12h40. 

 
 

                     Le Président du District 
                             Pascal PERRET 

 Le Secrétaire Général 
Christophe CHESNAIS 

 

 


